

lain : faktor keselamatan siswa dalam perjalanan yang cukup rawan, keterlambatan siswa sampai di tempat praktek (BLPT Surabaya), munculnya biaya tambahan di luar biaya sekolah berupa biaya transportasi yang dirasa cukup memberatkan oleh orang tua/ wali murid. Adanya pengembangan program studi, mengakibatkan tidak seluruh program studi yang ada di SMK Negeri 1 Sidoarjo dapat melaksanakan praktek di BLPT Surabaya.

Melihat permasalahan tersebut, maka pada awal Tahun Ajaran 1996/1997 SMK Negeri 1 Sidoarjo memulai melaksanakan praktik sendiri di SMK Negeri 1 Sidoarjo ,serta melakukan kerja sama dengan SMK Negeri 3 Buduran (dahulu STM Negeri Perkapalan) untuk beberapa program keahlian yang peralatannya belum ada di SMK Negeri 1 Sidoarjo.

Dengan menyadari adanya kekurangan seperti tersebut diatas, maka mulai awal tahun 1997, SMK Negeri 1 Sidoarjo memulai menyiapkan diri untuk menjadi sekolah mandiri, dengan melaksanakan praktek dasar di sekolah sendiri. Sarana/Prasarana praktek dasar yang ada saat ini diusahakan dengan melalui beberapa cara, yaitu :

- a. Mengubah beberapa ruang teori, ruang genset, gudang, dan tempat parkir sepeda siswa menjadi bengkel praktek.
- b. Memfungsikan kembali beberapa peralatan praktek ex Sekolah Teknik Negeri (ST Negeri) yang masih layak pakai (peralatan ini berasal dari ST Negeri Waru, Sidoarjo dan ST Negeri Probolinggo).

- c. Melaksanakan model pembelajaran Aktif, Inovatif, Kreatif, Efektif dan Menyenangkan dengan memberikan pelayanan yang sesuai kebutuhan dan kemampuan peserta didik.
- d. Mendorong dan membantu setiap peserta didik untuk mengenal potensi dirinya melalui kegiatan ekstrakurikuler.
- e. Menumbuhkan budaya bersih dan rasa memiliki sehingga dapat menumbuhkan kesadaran pentingnya kebersamaan dan keserasian

3. Kurikulum Pendidikan

Kurikulum merupakan salah satu perangkat yang harus dimiliki institusi pendidikan dalam melaksanakan tugas mengantarkan anak bangsa menuju kehidupan yang lebih baik, mandiri, terampil, dan berakhlak mulia. Kurikulum di SMKN 1 Sidoarjo difungsikan sebagai kerangka acuan bagi semua *stakeholders* dalam menyusun perencanaan, melaksanakan kegiatan, serta melakukan evaluasi madrasah baik dalam kegiatan kurikuler maupun ekstrakurikuler dan bertujuan memastikan semua warga madrasah dapat melaksanakan tugas pokok dan fungsinya masing-masing dalam rangka mewujudkan visi, misi, dan tujuan sekolah.

Perubahan-perubahan kebijakan di bidang pendidikan yang dilakukan di SMKN 1 Sidoarjo bertujuan menyesuaikan tuntutan perkembangan zaman. Seiring perkembangan pendidikan, kegiatan pembelajaran di SMKN 1 Sidoarjo saat ini menerapkan Kurikulum 2013, dalam aplikasi Kurikulum

bendera setiap hari Senin. Upacara bendera hari Senin diikuti oleh seluruh elemen sekolah, baik siswa, guru, maupun staf sekolah.

Upacara bendera yang dilaksanakan di lapangan sekolah dimanfaatkan sebagai salah satu sarana memberi nasehat kepada siswa, misalnya mengenai urgensi belajar dan tanggung jawab. Jika salah satu siswa sekolah mengikuti kejuaraan dan menang, pada akhir upacara pihak sekolah akan mengumumkan dan memberi penghargaan terhadap siswa tersebut di depan teman-temannya. Hal ini bermaksud untuk memacu siswa lain dalam berprestasi dan mengharumkan nama sekolah.

Bangunan SMKN 1 Sidoarjo terdiri dari beberapa bangunan kecil satu lantai yang disatukan lorong *outdoor*. Ruang kosong yang cukup luas menyebabkan sirkulasi udara yang baik di sekolah namun saat istirahat siswa terkonsentrasi di dalam kelas, di depan kelas, masjid serta kantin. Kantin seringkali menjadi tempat *nongkrong* siswa saat pelajaran kosong atau setelah pelajaran olahraga selesai.

Ruang kelas di SMKN 1 Sidoarjo sama seperti ruang kelas di sekolah formal di Indonesia pada umumnya. Papan tulis dan meja guru di depan, lambang negara, foto presiden dan wakil presiden, majalah dinding mini, beberapa alat kebersihan kelas serta meja dan kursi kayu sejumlah siswa kelas tersebut. Siswa awas duduk di meja-kursi kecil yang digunakan untuk satu orang dengan maksud mengurangi kemungkinan mengobrol.

6. Fasilitas Sekolah

Fasilitas sekolah berupa sarana dan prasarana dapat memberikan gambaran mengenai keadaan lingkungan fisik dan berbagai fasilitas penunjang kegiatan pendidikan dan pengajaran yang ada di sekolah sehingga menjadi penting untuk diketahui. SMKN 1 Sidoarjo memiliki fasilitas pembelajaran yang mendukung perluasan wawasan siswa, yaitu koran dinding, perpustakaan, laboratorium biologi, laboratorium fisika ruang computer dan ruang praktek kejuruan.. Koran dinding diperbarui tiap hari. Koleksi perpustakaan berupa buku-buku paket mata pelajaran kelas X-XII baik berupa buku. Perpustakaan juga memiliki buku bacaan misalnya, novel, buku ilmu pengetahuan dan teknologi. Kemudian adapula buku referensi misalnya kamus, ensiklopedia, jurnal, majalah, surat kabar danlainnya.

Masjid terletak di antara ruang pertemuan dan kelas dan dipergunakan seluruh warga sekolah untuk beribadat sesuai tuntunan agama Islam. Dua buah kantin yang menjual mie, roti, dan panganan ringan terdapat di sayap kanan dan sayap kiri bagian belakang sekolah SMKN 1 Sidoarjo belum memiliki *ramp* standar untuk mempermudah akses siswa berkebutuhan khusus di sekolah. Siswa harus menaiki undakan yang cukup tinggi saat memasuki kelas. Untuk mempermudah akses siswa berkebutuhan khusus terhadap fasilitas sekolah, sekolah merencanakan membangun tangga bidang miring.

Sarana-prasarana adalah peralatan, perlengkapan dan fasilitas yang secara langsung dipergunakan dalam menunjang proses pendidikan khususnya proses belajar mengajar. Ditinjau dari fungsi atau peranannya terhadap pelaksanaan proses belajar mengajar, maka sarana pendidikan dibedakan menjadi 3 macam yaitu, alat peraga dan media pengajaran. Selanjutnya menurut Dra. Suharsimi Ari Kunto, diterangkan bahwa yang termasuk prasarana pendidikan adalah bangunan sekolah dan alat perabot sekolah. Prasarana pendidikan ini juga berperan dalam proses mengajar walaupun secara tidak langsung.¹⁰⁰

Disamping menggunakan sarana prasarana seperti halnya anak normal, anak berkebutuhan khusus perlu pula menggunakan sarana prasarana khusus sesuai dengan jenis kelainan dan kebutuhan anak.

SMKN 1 Sidoarjo berusaha memberikan sarana-prasarana yang baik bagi anak berkebutuhan khusus, salah satunya yakni dengan membuat ruang sumber belajar, yang berfungsi sebagai tempat anak berkebutuhan khusus ketika dalam pembelajaran mengalami kesulitan maupun kejenuhan mereka akan di tarik ke ruang sumber belajar tersebut, didalamnya terdapat alat music, alat lukis serta computer.

Dalam pemenuhan sarana-prasarana tentunya diperlukan dana atau biaya, Komponen keuangan sekolah merupakan komponen produksi yang

¹⁰⁰ Drs. B. Suryobroto, *Manajemen Pendidikan di Sekolah*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2004),

Disamping menggunakan sarana prasarana seperti halnya anak normal, anak berkebutuhan khusus perlu pula menggunakan sarana prasarana khusus sesuai dengan jenis kelainan dan kebutuhan anak.

Dari segi sarana dan prasarana di SMK Negeri 1 Sidoarjo sudah mengupayakan memenuhi kebutuhan anak berkebutuhan khusus, dengan dibuatkannya ruangan khusus yang didalamnya disediakan fasilitas untuk anak berkebutuhan khusus seperti computer, alat music, tempat tidur dan lainnya.

Salah satu faktor penghambat yang besar pengaruhnya adalah kelainan dan perbedaan kelainan yang dimiliki oleh masing – masing Anak Berkebutuhan Khusus (ABK), karena setiap kelainan yang berbeda, maka akan berbeda pula cara pengajarannya meskipun materinya sama.

Seperti yang diungkapkan oleh Ibu Arifah Spd. Selaku guru pembimbing khusus.:

“Perbedaan siswa berkebutuhan khusus yang berbeda maka akan membutuhkan penanganan yang berbeda, karena disini hanya ada dua guru pembimbing khusus, sedang siswa berkebutuhan khusus ada lima belas siswa. Kemudian itu mas komunikasi, ketika guru menerangkan siswa berkebutuhan khusus seperti huda mas ya yang anak autis, ia sulit menerima, disini peran kami namun jika tidak ada komunikasi guru terhadap kami maka ini akan menghambat, karena kita setiap

